

RESOLUTION 2023-05

Interregionale Gesellschaft der Turk-Meschetten „Vatan“

Die Delegierten der Mitgliedsorganisationen der Föderalistische Union Europäischer Nationalitäten (FUEN) haben auf ihrer Delegiertenversammlung am 9. September 2023 in Pécs • Fünfkirchen • Pečuh, Ungarn, die folgende Resolution verabschiedet:

Resolution über den Beitritt Georgiens zur Europäischen Union (EU)

Die Frage der Rückkehr der Turk-Meschetten, der einheimischen Bevölkerung der südlichen Regionen Georgiens, die 1944 von der Führung der UdSSR zwangsdeportiert wurde, ist noch nicht geklärt.

Die Republik Georgien ist derzeit ein Kandidatenland für die EU. Die öffentliche Organisation der Turk-Meschetten „Vatan“ unterstützt den Wunsch Georgiens, Mitglied der Europäischen Union zu werden. Die Lösung des Problems der Turk-Meschetten sollte jedoch eine der Bedingungen für die Aufnahme Georgiens in die Familie der europäischen Staaten sein. Die Grundprinzipien und Werte der Europäischen Union sind unvereinbar mit einer Situation, in der die Folgen eines solchen Verbrechens wie der Zwangsdeportation immer noch eine Tragödie für ein ganzes Volk sind.

Trotz der vor dem Beitritt zum Europarat im Jahr 1999 eingegangenen Verpflichtungen hat Georgien dieses Problem nicht gelöst. Die vom georgischen Parlament verabschiedeten Rechtsmechanismen für die Rückführung der aus dem Land ausgewiesenen Bevölkerung erwiesen sich als formale Erfüllung der Anforderungen des Europarats und hatten keine Auswirkungen auf die Rückkehr der Turk-Meschetten. Darüber hinaus haben die georgischen Behörden in den letzten Jahren Vertretern der öffentlichen Organisation „Vatan“ sowie Mitgliedern von Organisationen der Turk-Meschetten aus anderen Ländern die Einreise nach Georgien verweigert, wodurch der Verhandlungsprozess über die Rückführung praktisch zum Erliegen kam.

Die Delegiertenversammlung der FUEN fordert Georgien auf

ihren Verpflichtungen nachzukommen und die Rückkehr der deportierten meschetischen Bevölkerung - unter Berücksichtigung vernünftiger, realistischer Verfahren und Bedingungen - zuzulassen und die notwendigen gesetzlichen Maßnahmen zu ergreifen, um die Rechte der illegal deportierten Bevölkerung wiederherzustellen.

Die FUEN fordert die Institutionen der EU und die EU-Mitgliedsstaaten auf

eine vollständige Lösung des Problems der Turk-Meschetten als Kriterium für die Mitgliedschaft Georgiens in der EU festzulegen und deren Umsetzung zu fordern.